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道路拥堵已成为亟待解决的问题，道路拥堵已成为亟待解决的问题，要加快要加快
建设交通基础设施，现在还要组织疏导。建设交通基础设施，现在还要组织疏导。 —卢展工—卢展工 治治 郑州郑州

省委书记卢展工提出的“以人为本解决郑州
交通拥堵难题”的指示精神，近日成为社会各界关
注的焦点。

“作为政府部门，必须要舍得为公共交通花
钱”——省委书记这番话，说出了百姓的心声，也
给政府部门提出了要求。

郑州市委、市政府也在第一时间做了表态。昨
日，“畅通郑州”省会新闻媒体座谈会在郑州召开。

市委常委、宣传部部长丁世显主持会议。市委
常委、常务副市长胡荃，市长助理、市政府秘书长张
学军，市长助理赵武安出席。

针对郑州交通拥堵问题，市委副书记、市长赵
建才表示，郑州市委、市政府深感责任重大，责无
旁贷，对待这一问题，不推诿、不回避、不躲闪、不
找借口，从现在开始深入开展综合整治活动，全
面组织和实施“畅通郑州”工程，下决心打一场攻
坚战。 晚报记者 孙娟 孙庆辉

治堵是每座城市发展过程中必须面对的问题，对郑州这样一座“火车拉来的城市”来说，更是如此。囿于历史问题和现实困境，郑州面临的问题尤其严重。从市长赵建才的字里行间，我
们看到了市委、市政府对治堵郑州的清醒认识。

“不推诿、不回避、不躲闪、不找借口”，面对郑州交通拥堵的问题，市长赵建才如此表态。如此坚决的表态，建立在清醒认识的基础上，又以充分的先期准备为支撑。
看看我们的城市，系列的畅通工程已经在建，后继的工程也在陆续开工中。从这个意义上说，市长赵建才亲任“畅通郑州”指挥部指挥长，“下决心打一场攻坚战”是治堵行动的宣言，更见

证了市委市政府的责任担当。
如何体现担当重任？行动，还是行动：这需要市委、市政府统筹规划的给出，需要施工单位又好又快地完工，也需要你我普通市民一点一滴的参与——解堵郑州，需要我们每一个人都担

当起属于自己的那份责任。

今 后 郑
州市委、市政
府 将 全 面 领
会 、深 刻 认
识、贯彻落实
好 卢 展 工 书
记 的 重 要 指
示，郑州将从
现 在 开 始 深
入 开 展 综 合
整治活动，全
面 组 织 和 实
施 畅 通 郑 州
工程，牢固树
立民本思想，
广纳民意，紧
贴民生，转变
观念，创新举
措，下决心打
一场攻坚战。

畅通郑州，郑州在行动
市长赵建才表态

对待交通拥堵，我们不推诿、不回避、不躲闪、不找借口
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市长与媒体面对面 解读“畅通郑州”方案
昨日下午2时40分，距离即将召开的“畅通郑州”省会新闻媒体座谈会还有20分钟，市政府综合楼第二会议室已座无虚席，这是市政府大院

内最大的会议室。
座谈会可谓媒体云集，二三十家媒体齐聚一堂。河南日报、河南人民广播电台、河南电视台、大河报、东方今报、河南商报、河南法制报、都市

频道、民生频道、郑州日报、郑州晚报、郑州人民广播电台、郑州电视台、人民网河南视窗、新华网、大河网、中原网等省会新闻媒体纷纷参加。
下午3时许，座谈会开始，赵建才与省会主要新闻媒体负责人，就郑州市“畅通工程”展开座谈，充分听取社会各界对“畅通郑州”工作的意见

和建议。
市委常委、宣传部部长丁世显主持了座谈会。
随后，赵建才使用电脑演示PPT，声情并茂地为媒体解读“畅通郑州”方案，还透露出不少郑州市解决交通拥堵问题的最新打算。

郑州交通拥堵问题成为城市管理头号问题
对待郑州交通拥堵问题出现的症结，市委、市政府领导也有着清晰认识。
首先，城市扩容、车辆增长成为主要原因。丁世显介绍，2000年，郑州市区建成区面积只有133.2平方公里，如今已经达到了336平方公里，当时

郑州市区车辆拥有量为20万~30万辆，如今已经超过140万辆，城市快速扩增、车辆迅猛增长，道路畅通的有效组织成为市区管理的重要内容。
其次，交通设施、管理和服务滞后。
赵建才说，长期以来，郑州城市发展的规划、建设、服务、管理存在诸多薄弱环节，尤其是交通基础设施建设相对滞后，交通管理、服务水平不高。
再者，城市交通改善需要一个过程。
最后，郑州路网“先天不足”。赵建才说，我们这个城市是铁路交通枢纽城市，被称为“火车拉来的城市”。由于铁路干线在市区内的通行，造

成了城市道路的分割，比如说陇海铁路和京广铁路两大铁路干线在郑州市市中心交会，造成南北不通、东西不畅，无法形成一种开放式的通道，
致使路网交通结构不合理。

市长表态：对待郑州交通拥堵问题，我们不推诿、不回避、不躲闪、不找借口
赵建才说，尤其是近年来，郑州交通拥堵问题越来越突出，市民深有感触，给广大市民出行带来了不便，引起了省委省政府的高度重视，也引

起了社会各界的强烈反响。
赵建才感慨地说：“郑州市委市政府深感责任重大，我们责无旁贷，应当处理和解决好这一问题。”
他说，近期省委书记卢展工针对解决郑州交通拥堵问题作出了重要指示，这是对郑州市解决民生问题的极大鞭策，也是对郑州市的一种关

心和爱护，充分体现了重在为民、以人为本的指导理念，充分体现了党和政府全心全意为人民服务的宗旨，也体现了亲民爱民的良好形象。
“卢展工书记的指示为郑州解决交通拥堵状况指明了方向、理清了思路、明确了重点，根本的出发点是以人为本，主要的措施就是政府加大

公共服务的力度，更多地向民生领域倾斜。”赵建才说，“对于郑州的问题说得十分中肯，郑州的项目建设、交通管理的组织确实存在一定差距，面
对这样的问题，郑州市委、市政府不推诿、不回避、不躲闪、不找借口，认认真真找差距，虚心听取各方面意见，认真研究解决交通拥堵问题的思
路、出路、办法和措施。”

赵建才说，他已经担任郑州市“畅通郑州”指挥部指挥长，这个畅通工程总投资195亿元。根据规划，到2012年，在中心城区内，95%以上居
民单程出行时间不超过45分钟，市民乘坐公交车40分钟之内可以到达任意地方。

数十家媒体记者聚焦“畅通郑州”方案。 晚报首席记者 贾俊生 图


